

The identity representation of a Russian politician: a comparative analysis of two interviews

La représentation de l'identité d'un politique russe : une analyse comparée de deux interviews

Irina Khoutyz

Résumé: Dans cet article nous analysons les interviews de deux représentants du gouvernement russe – tous les deux ministres (respectivement de l'éducation et de la défense) à l'époque où les interviews ont eu lieu –, plus précisément la façon dont ils dé(construisent) leur identité institutionnelle et professionnelle à travers leur discours. Notre analyse repose sur la distinction des voix présentes dans le discours. Moyennant des méthodes qualitatives et quantitatives nous tentons d'établir quelle voix (identité) est plus distinctement présente dans les interviews. Pour ce faire nous examinons également la modalité, les marqueurs discursifs et les connotations positives. Notre article établit donc une connexion entre l'horizon culturel des locuteurs, l'utilisation des voix et la perception par le lecteur de ces voix. Manifestement, le ton général du discours (amical ou agressif) dépend de la distribution des voix. La personnalité d'un politique plus puissant est construite de façon plus efficace à travers son identification avec l'institution qu'il représente et une évocation sporadique de la voix d'autrui.

Mots-clés: agents, voix, identité, connotation, modalité, horizon culturel